

Eduardo Guerrero y Nicolás Grau: Asesores de Kast y Boric entregan detalles de sus programas económicos

Economista del abanderado del PR se abrió a reemplazar la AFP, mientras que el profesor de la FEN planteó gradualidad.

J. P. PALACIOS

En eventos distintos, los principales asesores económicos de los candidatos presidenciales que más figuran en las encuestas, Gabriel Boric y José Antonio Kast, salieron a entregar señales de moderación respecto de la implementación de sus programas de gobierno.

En el caso de Kast, el economista Eduardo Guerrero si bien tiene la idea de que en una eventual administración del candidato del Partido Republicano (PR) se mantenga un esquema de capitalización individual para pensiones, se abrió a reemplazar la denominación de las AFP en ese sistema.

“El sistema de capitalización individual ha sido copiado en muchas partes del mundo. Si la institución se llama AFP (...), da lo mismo, eso se lo dejamos a los políticos y a las señales que quieren dar, lo que les dé más rating. Pero hablar con la verdad implica que nuestros fondos renten más para que se multipliquen y vincularlos con cuántos años más vamos a vivir posterior a nuestra etapa de jubilación”, dijo Guerrero en un ciclo de charlas con asesores presidenciales en la Universidad de Las Américas.

**21 DE
NOVIEMBRE**
Esa fecha se realizará
la primera vuelta de la
elección presidencial.

tendrá un costo fiscal de casi US\$ 9 mil millones, que será compensado con la recaudación por US\$ 13 mil millones por el mayor crecimiento económico.

En cuanto a la idea de avanzar a una pensión mínima universal, indicó que “si uno quisiera complementar la pensión que saca cada uno y quisiera llevarla a un nivel mejor, uno podría aspirar a llevarla al salario mínimo”.

Donde no cedió es en las rebajas del impuesto corporativo, del tributo a las pymes, el IVA y las contribuciones. Estimó que ello

En el club monetario de la



Eduardo Guerrero.



Nicolás Grau.

Universidad Finis Terrae, el asesor de Boric y profesor de la FEN de la U. de Chile, Nicolás Grau, intentó enviar un mensaje de tranquilidad al sector privado.

El economista aseguró que “el grueso de la inversión debe venir del sector privado. Estamos conscientes de que debe haber un cambio, pero creemos que esos cambios se pueden hacer con gradualidad”.

Grau enfatizó que en un eventual gobierno de Boric el sector privado continuará teniendo el rol predominante en la inversión. “No estamos pensando en que el Estado haga toda la inversión. El sector privado seguirá siendo el sector pre-

dominante en la inversión”, expresó.

También mencionó que “no soy de la idea de que para detener la crisis climática hay que detener la economía”, sino que más bien la actividad del sector privado y los rubros estratégicos deben apuntar “en otra dirección” que sea más amigable con el medio ambiente y las comunidades.

El asesor de Boric afirmó que “intentaremos hacer cambios con acuerdos; no queremos hacer cambios con poco acuerdo porque se pueden dar vuelta en el tiempo”.

Aclaró que no son partidarios de la revisión unilateral de los tratados de libre comercio.